

EXIJA HOY

¿Olvidarse o no de Pinochet?



Colo Colo le pone presión a las Ues

Truinfo Diario

LUIS CACERES

Emotivo funeral de niño ejecutado

Pág. 7



Dan por muertos a tripulantes de submarino ruso

Pág. 31

Actor Falcón no abandonará obra donde se desnuda

Pág. 37

Más de 50 familias quieren adoptar a guagua abandonada

Pág. 29

AFDD acusa "chantaje" en entrega de datos

La vicepresidenta de la Agrupación de Familiares de Detenidos Desaparecidos (AFDD), Mireya García, calificó como un "chantaje y una barbaridad" los antecedentes entregados por la defensa del procesado coronel (R) Marcelo Moren Brito sobre el presunto paradero de las 19 víctimas de la Caravana de la Muerte.

"Si ellos (los militares) creen que se van a salvar y que no van a ser procesados por entregar la información sobre el destino de nuestros detenidos desaparecidos, están equivocados. El homicidio es tan crimen y tan delito como la desaparición forzada de personas", dijo la dirigente al comentar la información proporcionada el viernes al juez Juan Guzmán Tapia.

Mireya García insistió en que la nueva actitud asumida por la defensa del militar en retiro es "una barbaridad y la inmoralidad misma", y que prueba que las FF.AA. saben dónde se encuentran los restos de los detenidos desaparecidos, pese a que lo niegan.

"Las Fuerzas Armadas tienen la información y se sigue chantajeando con su entrega. Se va a seguir chantajeando eternamente con esto y la mejor prueba es que la entregan ahora para evitar ser procesados por el delito de secuestro", aseguró la vicepresidenta de la AFDD.

Respecto del descubrimiento de los restos de Carlos Fariña Oyarce y sus funerales realizados ayer, Mireya García afirmó que su caso es un claro llamado a la conciencia de los chilenos. "Carlitos vuelve hoy día para decir aquí estoy yo para mostrar lo que fueron capaces de hacer y decirles que en mi persona se cometió un crimen alevoso", añadió.

Héctor Cruzatt
SANTIAGO

En una jornada marcada por la emoción y el respeto se realizaron ayer los funerales de Carlos Patrio Fariña Oyarce, el menor de trece años de edad que desde 1973 figuraba como detenido desaparecido y cuyos restos fueron encontrados el 30 de junio pasado en la vía pública.

Cerca de las 10 de la mañana, los hermanos del menor -Humberto e Iván Fariña- llegaron hasta el Servicio Médico Legal (SML) para retirar sus restos y darles sepultura después de 27 años de espera.

Luego de cumplir con el trámite del retiro del cuerpo, los familiares, acompañados de más de 200 personas de las agrupaciones de derechos humanos, se dirigieron hasta el Cementerio General para realizar los funerales de Carlos Fariña.

En profundo silencio y sin consignas políticas -las que quedaron al margen por expresa petición de Iván Fariña- el cortejo cruzó casi en toda su extensión el cementerio desde la tumba de Josefina Oyarce, madre de Carlos, quien murió en noviembre de 1977 sin conocer el paradero de su hijo.

En ese lugar Humberto e Iván Fariña dejaron ramos de flores en memoria de su madre. El sacerdote José Aldunate realizó una oración en la que llamó a los familiares a tener fortaleza y fe. "Les dejo esta esperanza a los que echan de menos al ser querido, nos encontraremos en el más allá", afirmó el presbítero a los emocionados familiares de las víctimas de la represión militar.

El cortejo, con la pequeña urna cubierta con la bandera chilena y rodeada de flores rojas, llegó hasta

EMOCIONANTE funeral de Carlos Fariña

Sepultan a menor ejecutado

FOTOS LUIS CACERES



Los familiares de Carlos Fariña se mostraron esperanzados en que la muerte del menor sirva para la reconciliación.

El cortejo pasó por la tumba de la madre, quien murió sin conocer el paradero de su hijo.

el Memorial del Detenido Desaparecido y Ejecutado Político donde se realizó la ceremonia fúnebre.

"Carlitos, te hemos recuperado para la memoria de Chile, justo en el momento en que la justicia avanza y confiamos que los chilenos logremos la justicia", dijo Viviana Díaz, presidenta de la Agrupación de Familiares de Detenidos Desaparecidos.

En tanto, Iván Fariña dijo: "Espero que tu muerte sirva para que nos reconciliemos todos en Chile, para que nunca más ocurran crímenes tan atroces como asesinar a un niño". Recordó que su madre dedicó los últimos años de su vida a buscar a Carlos y que pese a todos los esfuerzos el cáncer la venció sin poder lograr el objetivo.

La alcaldesa de Huechuraba, Sofía Prats, visiblemente afectada y casi al borde del llanto, anunció

que en los próximos días solicitará al concejo municipal autorización para nombrar un parque de la comuna como Carlos Fariña Oyarce, con el fin de preservar la memoria del menor que fue arrestado en su casa en la población La Pincoya por una patrulla militar el 13 de octubre de 1973.



Con emoción y dolor, unas 200 personas vinculadas a organizaciones de derechos humanos acompañaron el cortejo.

Fuerte impacto produjo estado del cuerpo

H. C.
SANTIAGO

La muerte de Carlos Fariña Oyarce y las circunstancias en las que se encontró su cuerpo, no sólo causaron impacto en sus familiares, sino también en el equipo de expertos del Servicio Médico Legal que participó en la identificación de sus restos.

El director del organismo, doctor Jorge

Rodríguez, afirmó que "este es uno de los casos que más nos ha impactado como médicos por tratarse de un menor". Calificó el trabajo realizado por los expertos del SML como "brillante y eficiente", ya que se logró en corto tiempo la identificación del cuerpo.

En tanto, la jefa de la Unidad de Identificación, doctora Patricia Hernández, aseguró que "este caso nos impresionó por tratarse de un niño que lo asesinaron y

luego lo abandonaron. Eso es fuerte y nos violentó de alguna forma a todos, ya que también somos padres". La doctora explicó que el cuerpo de Carlos Fariña fue enterrado a poca profundidad, por lo que posiblemente no hay más cuerpos en el lugar, y junto con los restos se dejó un carné de identidad de otro detenido desaparecido.

Respecto al trabajo de identificación, la doctora Hernández dijo que una vez

determinado que se trataba de un menor se buscó entre las nóminas de niños detenidos desaparecidos y pese a que presentaba gran parte del cráneo destruido fue posible reconstruirlo, para luego realizar una comparación fotográfica que dio con la identidad de los restos.

Agregó que el esqueleto tiene seis impactos de bala con salida de proyectil y con gran cantidad de lesiones torácicas atribuibles a golpes.